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Tagesordnungspunkte:  

- Neues aus den AKs / AGs 
- Neues aus dem LER 
- Vollversammlung / Klausur 
- Ausblick 
- Sonstiges 

Teilnehmer:  

Ines Mäder, Jacqueline Zettel, Christopher Rölke, Kathy Dreißigacker, Michael Gehrhardt, Susanna Rieckmann, 
Silke Strümpfel, Kathrin Blumtritt, Jana Stollberg, Hans Gehr, André Eichler, Jan Zippel 

Die Sitzung fand Hybrid einerseits im Büro des KER in der Großen Fleischergasse und als Online Veranstaltung 
statt 

Sitzungspunkt 1: Neues aus den AK / AGs: 

Grundschulen: 

o Letzte Sitzung 20.11.2023 
o Themen: 

 Vorstellung Fahrradbus  Verkehrswende e.V.  Präsentation im 
internen Bereich erw. Vorstand (https://ker-
leipzig.de/intern/dokumente-erw-vorstand/)  

 Thema Hort  Eltern gebeten Bedarf zu prüfen + Ausschluss 
Klassenstufe 

 Gespräch suchen  Verträge entscheiden über 
Personalkalkulation … wenn Eltern Verträge mit langem Bedarf, 
dann mehr Personal 

 Frau Triandafillidu als Kontaktperson in der Stadt -- >Situation 
schildern und um Entlastung bitten  eventuell von anderen 
Horten? 

 Gespräche über Verkehrssituation und Radfahrausbildung  Wohin 
können sich Schulen wenden?  Aktuell können nur ca. 2/3 aller 
Schulen die Fahrradprüfung bekommen 

Offene Punkte AK GS Verantwortlich 
Nächste Sitzung  KD 

 

Oberschulen: 

o Keine Sitzung seit letztem Treffen 

Offene Punkte AK OS Verantwortlich 
Nächste Treffen Januar 2024 IM 

 

Förderschulen: 

o Letzte Sitzung Wahl von Sibylle und Julia als AK Vorsitz 
 Relativ viele Schulen da, auch neue Schulen 
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o Themen: 
 Unzufriedenheit über Streik 
 Schulbau und Situation an Schulen … z.B. Probleme Neptunschule 

 Übertragen an AG Schulbau 

Offene Punkte AK Förderschulen Verantwortlich 
  

 

Gymnasien: 

o Nächste Sitzung am 11.12.2023 

Offene Punkte AK Gymnasien Verantwortlich 
Nächste Sitzung 11.12.2023 ML 

 

Freie Schulen: 

o Nächste Sitzung am 07.12.2023 ab 20:30 Uhr 

Offene Punkte AK Freie Schulen Verantwortlich 
  

 

1. AG Schulbau: 
o Themen: 

 Schulhofgestaltung 
 Gemeinschaftsschule 

 Dösener Weg  Veranstaltung wenig besucht … Frage ob 
richtige Zielgruppe 

 Themen von KER eingebracht 
 Herr Seufert nimmt Themen auf und verspricht Rückmeldung 

 bis jetzt nicht 
 Reaktion an Schulen ist wichtig 

 Neubauten sollen in Zukunft in Richtung „Clusterbau“ gehen mit 
veränderbaren Flächen, Räumen, Strukturen  Lernhäuser … 
architektonisch Flexibilität ermöglichen 

 Magdalena Bach Schule Sanierung verzögert sich  schon jetzt klar, 
dass zu klein  Machbarkeitsstudie über Erweiterung/ Anbau 

 GS Lützschena  Beteiligung ab Sommer 2024 
 100 GS Turnhalle  Interim wird nicht umgesetzt, da 

Unterhaltskosten zu hoch wären  Neubau 2026 geplant 
 GS Böhlitz  Tausch Fenster schrittweise 

o Perspektive  Stand jetzt geht man in Zukunft von weniger Kindern aus … bis 
2032 wird an allen Bauvorhaben festgehalten und man geht von moderatem 
Zuwachs als Folge von Zuzug aus  ab 2032 wird neu geplant 
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o Schulbauübersicht wird aktuell umgestellt  Dashboard mit Informationen 
wird „Excel-Tabelle“ Ablösen ab Januar 2024 

2. AG Schulessen: 
o Gemeinsames Gespräch mit Stadt am 10.01.2024 

3. AG Schulreinigung: 
o Aktuell Thema in vielen Schulen 
o Presseanfrage 

 Antwort bis 08.12.2023 
o Gesprächswunsch erneut an Herr Kanis 

 Mitarbeit an neuer Leistungsbeschreibung 
4. Jugendhilfeausschuss: 

o Jugendstudie 2023 vorgestellt  öffentlich am 18.12. 16:30 Uhr im Rathaus 
 Lebenszufriedenheit gesunken 
 Infos zu Bekanntheit / Wirkung Jugendparlament 

o Suchtbericht 2023 vorgestellt 
https://www.leipzig.de/news/news/suchtbericht-der-stadt-leipzig-2023  

 Zunahme an z.B. Cannabis, Crystal und vor allem Spielsucht 
 Cannabislegalisierung als Thema 

 Wunsch Stadt Leipzig erst ab 23 Jahren 
 Wenig Mittel für Prävention  keine zusätzlichen Mittel / 

Status quo 
 Cannabiskonsum wird erwartet, dass mit Legalisierung 

Zuwachs  Informationen von Uni / Kinderklinik 
o Trägerkonzept für Hort / Kita vorgestellt 

 Für 108 Schulen sind 19 Vollzeitäquivalente als Pooling geplant 
 Ausfallstatistik  Erzieher*innen bekommen nun die Möglichkeit auf 

Grund von Belastung bis zu 2 Tagen krank zu schreiben 
o Anpassung der Planungsräume in der Stadt Leipzig 

 8 Räume + eventuell 1 „innerer Osten“ 
 Zuständigkeit wird in den Raum der Schule gelegt 

o Hilfe zur Erziehung  im Kalenderjahr 2023 ca. 41 Mio€ in Stadt Leipzig 
 ½ der Kosten für Schulbegleitung  >1000 Begleiter + >500 offene 

Anträge 
 Konzepte zur besseren Nutzung der Ressourcen  in Klassen / 

Schulen / als Sozialarbeiter / Fachkräfte „besser“ nutzen 
 Hinterfragen des Bedarfs  >50% eher nicht gerechtfertigt 
 Schulbegleitung als „Ersatz“ für fehlende und mangelhafte Strukturen 

im Schulsystem  z.B. Inklusionsstunden fallen weg, werden nicht 
gewährt wir notwendig 

 Überforderung der Lehrkräfte  fehlende Kompetenzen, 
fehlendes Personal für gelingende Inklusion 

 Konzepte zur KiTa-Sozialarbeit  Gutachten bereits in KiTa 
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 Alternative Stützsysteme  Sozialarbeit, multiprofessionelle Teams  
hier Lasten verteilen (Land / Kommune) 

 19.12. Gespräch LunA zum Konzept Schulbegleitung 
5. Schulnetzplan wird neu geschrieben 

o Zuarbeit aus den AKs gewünscht 
o Ziel nächstes Jahr verabschieden 

6. Familienbeirat: 
o Sitzung 01.12.  

 Vorstellen Sozialreport 
 Thematik KiTa diskutiert 
 Kinderkongress am 12.04.24  Ausstellung; Einbinden von KER /KiTa 

o Fachtagung mentale Gesundheit im November 2023 
o Flyer „Mein gutes Recht“ Beratung für Jugendliche und Kinder in 

Beratungsstellen  auch an Schule aufsuchen 
o KiTa Zufriedenheitsstudie 
o Fragestellung „Wie erreicht man Kinder für „Vorschule“, die nicht in KiTa 

 Kontakt KiHoTa 
o Neue Arbeitsgruppe „Nachhaltige Mobilitätsbildung für Kinder“ vorgestellt, 

positiv aufgenommen 
o Nächste Sitzung März 2024 

Sitzungspunkt 2: LER: 

 Wenig Aktivität, viel Querelen und unschöne Auseinandersetzungen 
 Klausur am 18.11. ein kleiner Lichtblick aber der aktuelle Vorstand setzt davon nichts 

um und sperrt sich gegen Zusammenarbeit 
o PoPa Papier liegt bei Nadine und steckt fest 

 Sitzung erw. Vorstand  Nachgewählte Mitglieder als Mitglieder anerkannt 
o Themen von KER Leipzig: 

 Schulessen  keine Aktivität 
 W wie Werte  wenig Zuarbeit  hier müssten die Kreise proaktiv 

werden 
 PM zu Streik  Nein 
 PM zu Petition SSA  „nur“ Facebook 
 Ausschuss GS gibt es aktuell nicht 

 VV eventuell im Januar 

Sitzungspunkt 3: Vollversammlung / Klausur: 

 Dank an alle Mitwirkenden zur VV am 29.11.  >50 Beteiligte, viel Beteiligung 
 Klausur  Idee im ersten Quartal 2024  nicht ganz klar, wie umfangreich, wie 

gewünscht 
o Kleine Umfrage von André und Jan an Mitglieder vor Weihnachten mit Bitte 

um Ausfüllen und zurückschicken am Anfang 2024 
o Was wollen wir / jeder … was will / kann jeder 
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o Themen: 
 Kommunikation / Wirksamkeit / Sichtbarkeit 
 Welches Engagement stellt Ihr euch vor / Was begreift jeder unter 

„guter“ KER Arbeit 
 Strategien für Jahr 2024  Wirkung vs. Aufwand 

Sitzungspunkt 4: kurzer Ausblick: 

 Besetzung Ausschüsse  Jugendhilfeausschuss erst zur neuen Wahlperiode  aber 
zum großen Teil öffentlich  gern auch „mehr“ als einer teilnehmen 

 Fachausschüsse können nicht beliebig besetzt werden 
 Bürgereinwände für 2024 stehen wieder an  In AKs kommunizieren  

Haushaltsdebatte für Doppelhaushalt 2025/26  einbringen der Punkte KER 
 Einwohneranfragen wieder als Mittel reaktivieren? 

Sitzungspunkt 5: Sonstiges: 

 Zuweisung von SUS an Oberschulen nicht nach Los, sondern nach territorialer Nähe  es 
entstehen so soziale Brennpunkte und extreme Belastungen  z.B. Schulen im Leipziger 
Osten 

o Dringend Handlungsbedarf  Schulen mit enormen sozialen Herausforderungen 
o Einbringen über LER / LBR 
o Unterschied zwischen Vergabeverfahren Gym / OS abschaffen 

 Bildungsland 2030: 
o Abschlussrunde  von 218 Empfehlungen wurden 36 abgelehnt, 48 ergänzt, 

geändert  Rest empfohlen 
o Jeder Teilnehmer konnte zudem einen wichtigen Punkt hervorheben 
o Empfehlungen mit Diskussionsbedarf werden geprüft, bearbeitet 
o Beteiligten sollen auch weiterhin partiell eingebunden werden 

 Bis März 2024 sortieren und Anpassen der Empfehlungen 
 Mai 2024 veröffentlichen (auch z.B. über LBR) 

 Finanzmittel übrig  eventuell noch Ergänzung von Technik (Beamer, Mikrofon, Verstärker) 
o Posterstellwände? 

 Homepage: Zuarbeit bitte 
o Rückmeldung Azubi Projekte  Einiges umgesetzt, manches geht nicht  

zusammenfassen und besprechen in AG Homepage 
 

Termine Wann 
Jahresabschluss 18.12.2023 ab 18:30 Uhr 

Weihnachtsmarkt 
Sitzung erw. Vorstand 11.01.2023 Hybrid ab 18:30 Uhr 

 

Protokoll:  

Jan Zippel / 08.12.23 

 


